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乌镇时间·大腕来了

B4

老朋友带着笑容，新朋友带着兴奋，来自世界各地的互联网大咖和新贵，昨天起陆续抵达乌镇。

“今年大会最关注什么？”钱江晚报记者把这个问题抛给了每一位嘉宾。

大咖们的答案各不相同。但很显然，这些话题都将成为未来一年乃至更长时间里，互联网的风向标。

来，让我们看看他们都聊了些啥。

乌镇三度迎来大咖
今年他们关注啥

今年是孙丕恕第三次参加乌镇峰会，“每

年来都会看到新变化。”孙丕恕说。

“第一届峰会讲互联网自己的事情，第二

届讨论的内容开始向外延展，今年我看大会

名单里汽车企业也在，说明大数据已经开始

在改造实体经济了。”

大数据应用正是孙丕恕今年最关注的话

题，“比如无人驾驶汽车，就是大数据应用的

典型产品，它的道路识别、自动驾驶都是围绕

数据展开的。我曾经考虑过买一辆特斯拉，

不过现在我想再等等，等中国版的特斯拉。”

在孙丕恕看来，数字经济不仅仅是发展

虚拟经济，更要回归实体经济，“数据将成为

常态的生产资料，围绕数据产生的新产业、新

模式、新生态将使社会得到极大发展。”

本报记者 詹丽华

●孙丕恕（浪潮集团董事长）

大数据正在改造实体经济

李思拓先生是从诺基亚芬兰总部直飞中

国的，一见面，他就用很溜的中文介绍自己：

“我叫李思拓，思想的思，拓展的拓。”

在移动互联网时代，诺基亚成了怀旧，但

李思拓相信他们还有机会，“虽然诺基亚努力

转型依然没跟上智能手机的潮流，但未必不

能依靠创新东山再起。”

今年大会，李思拓将参加“一带一路”和

数字经济论坛。他说，数字丝绸之路将通过相

关基础设施，将人们更加紧密地连接在一起。

“诺基亚的技术优势之一，就是实现人与

人、物与物的无缝衔接。这些衔接中的相关

信息，将为生活带来更多的变化。”

本报记者 章咪佳

●李思拓

（诺基亚公司董事长）

诺基亚还有机会东山再起

伊什特万·赛贝斯戴恩先生是第二次来

乌镇参加世界互联网大会，今年他带上了儿

子。“明天下午有个 8 分钟的演讲。”他说，自

己想说的太多，演讲时间不够用。

“这是非常多元、跨界的大会。”在他看

来，互联网可以和任何领域结合，“比如，我儿

子是建筑师，没准明年我们可以开辟关于‘互

联网+建筑’的讨论。”

小赛贝斯戴恩是维也纳技术大学建筑系

的在读硕士，这是他第一次来亚洲国家。除

了会议本身，他此行最感兴趣的还有互联网

大会新会址——建筑师王澍的作品，“这个建

筑很有名，我很期待。”

本报记者 莫利萍 章咪佳

●伊什特万·赛贝斯戴恩

（欧洲信息和通信系统标准化协会秘书长）

互联网+还有很大空间
以安防起家的海康威视，目前市值已经

达到1484亿元，是沪深上市的浙企中的市值

老大。但这次来到乌镇，陈宗年不准备谈安

防。

“这次主要谈智慧小镇。智慧城市的建

设本身就涉及到治理体系、治理能力现代化

的问题，从智慧小镇的建设当中，就可以横向

打通基础设施。”

陈宗年建议，“智慧城市，城镇先行。”

本报记者 张云山 陈婕/文

朱卫国/摄

●陈宗年

（中电海康集团董事长兼海康威视董事长）

打造智慧城市，先从小镇开始

卓尔集团原本是一个传统商业模式的

企业，最近几年通过“互联网+批发市场”模

式，成功实现了转型。阎志说，其实卓尔在

和互联网对接过程中，遇到过很多问题和

痛苦。

“比如我们曾想自己建立一个平台，但这

个对于传统企业而言难度很大，流量很小，关

注度少。”直到去年，卓尔找到了一个正确路

径，“我们不能拿自己的短板去竞争，要用专

业的人来做专业的事情，所有我们找来很多

互联网大咖，参与转型，。”

阎志说，一个传统模式的企业，优势就在

线下，“我们对用户需求的了解更深刻，依靠

这个优势，再来发展线上优势，真正的让线上

线下做结合。”

本报记者 陈伟斌

●阎志（卓尔控股董事长）

传统企业转型要学会借力

郭为昨晚8点多才抵达乌镇，“神州数码

未来也将发力云计算和大数据，但我们还是

新兵，我是来学习的。”

这次大会，郭为最感兴趣的是智慧城市、

大数据以及云等相关的领域。

“我一直有一个观点，那就是我们生活

在物理空间的同时，我们还生活在一个虚

拟 空 间 ，通 过 数 据 的 世 界 映 射 在 网 络 里

面。”

在郭为的设想中，通过对互联网、数据的

重构，能解决现实当中的空气污染、交通堵

塞，还可以保证生产的安全，提供更多民生服

务，甚至更精准的扶贫、精准医疗等，使得人

类社会更智慧、更幸福，这就是智慧城市要做

的事情。

本报记者 詹丽华 陈婕

●郭为（神州数码董事长）

用互联网解决社会难题


